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FECHA: JULIO 15 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Millonario robo a empresa” 

 “Detectan dos casos más de cólera: SSH” 

 “IP ve desarrollo con Platah y centro textil” 

 “Confirman 2 nuevos casos de Cólera” 

 
“Confrontan a Pulido en MC” 

 
“¡Amaga violencia!” 

 
“Confirma Salud dos casos más de cólera en Hidalgo” 

 “REACTIVARÁN CUENCA MINERA” 

 ¡Inician vacaciones!, establece la SEPH 

 
“EPN: se fortalece la rectoría en telecom” 

 
“Se dan partidos 1,300 mdp más” 

 “El Papa aboga por niños migrantes; pide a países atender crisis humanitaria” 

 “Relegar el dólar, piden al BRICS 600 firmas del bloque” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Ven los militantes de MC con sospecha a Christian Pulido: Álvaro Miranda Pineda, líder de la Comisión 
Operativa Provisional estatal de Movimiento Ciudadano (MC), señaló que estatutariamente es casi imposible que alguien como 
Christian Pulido, exmilitante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quien ayer fue nombrado delegado estatal de la 
Fundación México con Valores, filial de MC, pueda llegar a ser el próximo dirigente estatal de la institución política. Luego de 
la toma de protesta de Pulido Roldán como delegado estatal de la Fundación México con Valores, filial de MC, integrantes de 
la Comisión Ejecutiva interina señalaron que están sorprendidos por esta imposición de la dirigencia nacional, por lo que 
podría haber renuncias y desacatos. Tras manifestaciones de desacuerdo por parte de Juanita Chargoy y Elías Rodríguez 
integrante de la Comisión Provisional, Miranda Pineda señaló: “aquí no se puede llegar con negociaciones hechas allá arriba y 
que se brinquen a la militancia y los estatutos. Tal vez lo quieran intentar, pero nosotros nos regimos por principios y también 
leyes electorales que en determinado momento podrían abonar”. El dirigente, quien se mostró dudoso de que la desbandada 
de los 19 exmilitantes traerá consigo los seguidores que proclaman (15 mil ciudadanos), indicó que “al momento de realizar el 
recorrido con todos aquellos que renunciaron al PVEM nos daremos cuenta de la militancia real”. En el acto que fue 
convocado como conferencia de prensa y terminó en toma de protesta, salió a relucir el nerviosismo que genera al interior del 
MC la renovación de la coordinadora estatal, para la cual estaba programada emitir la convocatoria a finales de junio. En 
entrevista al finalizar el evento, Christian Pulido detalló que su salida del PVEM fue porque no se escucharon las voces y 
propuestas de militantes, por lo cual optó por buscar nuevas alternativas. Aún sin afiliarse a MC, pues destacó que 
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incorporarse al partido no fue un requisito para ser nombrado delegado de la fundación, Pulido confirmó que en esta nueva 
institución su aspiración es presidir la dirigencia estatal, como cualquier otro integrante de estas filas. (Miriam Avilés, 
página 08) 
Milenio-Movimiento Ciudadano acoge a 30 ex militantes del PVEM: (Alejandro Reyes, página 12) 
Crónica-Asume Pulido responsabilidad política en MC: (Alberto Quintana, página 04) 
El Indepediente-13 exmilitantes del PVEM a Movimiento Ciudadano: (Gerardo Neria, página 06) 
El Reloj-Presentan a Christian Pulido como nuevo miembro de Movimiento Ciudadano: (Verónica Ángeles, 
página 03) 
El Sol de Hidalgo-Partido VERDE y MOVIMIENTO Ciudadano ACOMODAN sus PIEZAS: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Brinca Christian Pulido del Verde Ecologista a Movimiento Ciudadano: (Karla Aldana Ramírez, 
página 05A) 
Síntesis-Perturba a MC la llegada de Pulido y otros ex PVEM: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Desbandada de Partido Verde a Movimiento Ciudadano: (Redacción, página 05) 
Criterio-Señala el PRD reacción tortuga tras homicidio: Marco Antonio Rico, secretario general del PRD en Hidalgo, 
acusó tortuguismo de las fuerzas de Seguridad del estado para implementar un operativo posterior al asesinato del 
exdiputado huasteco Jorge Andrés Hernández Ramírez, ultimado el domingo por ocho balazos en Huejutla. Entrevistado por 
Criterio durante el velorio del perredista en la comunidad Tlalzintla, advirtió que el sol azteca exigirá al gobierno estatal que 
actué de manera inmediata y con objetividad para esclarecer los hechos que privaron de la vida a su compañero de partido. 
“Los acontecimientos que sucedieron a Hernández Ramírez el pasado domingo por la tarde enlutan a todo el perredismo 
hidalguense; fue un líder que luchó por las causas sociales de los campesinos. Dejará un gran hoyo en la militancia huasteca; 
fue un referente en los trabajos de este instituto político”, dijo. El secretario del sol azteca adelantó que buscarán un 
acercamiento con las autoridades estatales para saber porqué no hubo un operativo después del crimen. “Estaremos muy 
vigilantes del trabajo que realice la policía investigadora a cargo de la Secretaría de Seguridad Pública estatal”, añadió. Rico 
Mercado pidió agilidad a las investigaciones para que sea detenido el autor intelectual del homicidio del líder perredista. 
También solicitarán que no se elimine alguna línea de investigación y se llegue “hasta el fondo”. (Rubén Juárez, página 
11) 
Criterio-Sol azteca exige aclarar asesinato de exdiputado: Tras el asesinato del exdiputado huasteco Jorge Andrés 
Hernández Ramírez, la dirigencia estatal del PRD pidió a líderes y militantes ser cautelosos y hacer saber a las autoridades 
cualquier circunstancia de riesgo, al tiempo de exigir a las autoridades estatales el esclarecimiento del homicidio registrado el 
domingo. Arturo Sánchez Jiménez, presidente del sol azteca en Hidalgo, aclaró que no se pretende generar temor. El 
dirigente señaló que Hernández Ramírez nunca manifestó presión o alguna situación que le hiciera creer que su vida estaba 
en riesgo debido a sus inicios en el Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ). “Sus actividades las 
venía desempeñando con toda tranquilidad, siempre se manifestó por el trabajo en el partido. Hoy nos da una profunda pena 
este asesinato, en particular yo le tenía un afecto, pues fuimos compañeros en la LX legislatura.  “Hoy pedimos a las 
autoridades que lleguen hasta el fondo del asunto”, externó. En menos de tres años, el PRD en Hidalgo ha sufrido el 
asesinato de dos militantes. En 2011, el exalcalde de Ajacuba Abel Guerrero García fue ultimado en un centro comercial de 
Pachuca, recordó. A través de redes sociales, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, condenó el homicidio de 
Hernández y exigió al gobierno de Hidalgo su esclarecimiento. “Condenó el brutal asesinato de Jorge Andrés Hernández 
Ramírez, dirigente de Nueva Izquierda en la Huasteca”. (Antonio Alcaraz, página 11) 
Milenio-Condena PRD homicidio de ex diputado; SSPH investiga: (Axel Chávez, página 27) 
Crónica-Demandan perredistas aclarar homicidio de Jorge Hernández: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Pide PRD a sus militantes precauciones: (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-PIDE PRD ESCLARECER asesinato: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Demanda PRD se esclarezca el asesinato: (Jaime Arenalde, página 05) 
Uno más Uno-Exige PRD Hidalgo esclarecimiento de asesinato de ex diputado local: (Redacción, página 04) 

El Independiente-Tras asesinato de exdiputado, llama MC a denunciar inseguridad: La coordinadora de 
Movimiento Ciudadano en la capital María Cruz García Sánchez advirtió que el asesinato del exdiputado perredista Jorge 
Andrés Hernández refleja el clima de inseguridad que atraviesa el país. Calificó el hecho como preocupante y llamó a la 
ciudadanía a denunciar posibles indicios de delincuencia, aunque "por supuesto decirle a las autoridades que pongan ojos 
claros porque se necesita hacer justicia". La exdirigente de Movimiento Ciudadano en la entidad lamentó al asesinato contra 
el expresidente de la comisión de asuntos indígenas en el Congreso local el pasado domingo en Huejutla y, pese a desconocer 
a fondo los hechos, exigió justicia a las autoridades. "El mensaje es para el gobierno de Hidalgo y todas las autoridades 
involucradas tienen que poner todo el esfuerzo, sin excepción, para aclarar la situación y dar una respuesta para tener 
confianza que en el estado podemos circular sin problema." García Sánchez pidió que el miedo no llegue a la ciudadanía 
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derivado del clima de inseguridad que pudiera perpetrar en tierras hidalguenses. "El problema es que se dejó crecer la 
violencia en el país y ahí están los resultados". En entrevista al término de la presentación de la fundación México con valores, 
dijo que las y los ciudadanos deben hacer su papel en el combate a la delincuencia y ese debe ser justamente la denuncia.  
(Gerardo Neria, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Suma cólera cinco casos en la entidad: Suman cinco casos confirmados de cólera en la entidad, luego de que 
en la última semana dos nuevos pacientes fueron registrados en Mixquiahuala, informó María Dolores Osorio Piña, 
subsecretaria de salud estatal. La vocera de la SSH explicó que las afectadas son dos niñas de 10 años de edad, quienes 
presuntamente consumieron alimentos sin lavarse las manos, por lo cual se contagiaron de la enfermedad. De acuerdo con 
Osorio Piña, los casos de cólera han sido controlados por las autoridades sanitarias y se ha evitado un problema similar al que 
se presentó en 2013 cuando se confirmaron 162 enfermos con una defunción. Osorio comentó que se han atendido 5 mil 934 
casos sospechosos de cólera, de los cuales sólo cinco han dado positivo, aunque no descarta una reaparición de la 
enfermedad en otro punto del estado, pues ninguno de los dos casos nuevos tiene asociación epidemiológica con los 
enfermos de Tlaxcoapan aunque se trate de la misma cepa Onawa. La subsecretaria señaló que las niñas enfermas no 
requirieron de hospitalización, debido a que fueron atendidas con prontitud, sin embargo, intensificarán las acciones de 
prevención y concientización entre la población para mantener hábitos mínimos de higiene antes de consumir algún alimento 
o bebida. (Ignacio García, página 04) 
Milenio-Confirman nuevos casos de cólera en Mixquiahuala: (Alejandro Suárez, página 10) 
Crónica-Ratifica la SSH nuevos casos de cólera en Hidalgo: (Alberto Quintana, página 04) 
El Reloj-Confirma Salud dos casos más de cólera en Hidalgo: (Ivet Pasquel, primera página) 
El Sol de Hidalgo-Se presentaron dos casos más de cólera: (Liliana Castillo, página 02A) 
Plaza Juárez-Confirman 2 nuevos casos de Cólera: (Alejandra Vera Asiain, página 03A) 
Síntesis-Salud tiene registro de 2 mil 918 posibles casos de cólera: (Redacción, página 07) 
Uno más Uno-Hay dos nuevos casos de cólera: (Redacción, página 03) 
Criterio-Publicará la ASEH lista de sujetos cumplidos con informe: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH) publicará en breve la lista de municipios, organismos descentralizados y dependencias estatales que cumplieron con la 
entrega del segundo informe trimestral de la cuenta pública 2014. Por segunda ocasión, la auditoría evaluará el contenido de 
la información a través del programa Índice Municipal de Rendición de Cuentas (IMRC). De acuerdo con Rodolfo Picazo 
Molina, titular de la ASEH, evaluar los datos que cada tres meses proporcionan los sujetos obligados busca poner orden en las 
administraciones públicas, pues aunque anteriormente los municipios cumplían con la entrega, el contenido era deficiente. 
“Nosotros tenemos la facultad de hacer una revisión de los documentos y por eso sacamos el IMRC, y en el primero que 
publicamos (hace unos meses) algunos municipios tuvieron cero porque es muy deficiente su información”, señaló. Se prevé 
que la ASEH publique esta semana en su portal web los nombres de los municipios, organismos descentralizados, 
dependencias estatales, paraestatales y poderes del estado que cumplieron con la entrega en tiempo y forma del segundo 
informe trimestral 2014. Estos reportes ayudan a que la ASEH vaya detectando deficiencias, mismas que serán presentadas al 
Congreso de Hidalgo a más tardar el 28 de febrero de 2015. Con excepción de Atitalaquia, que tuvo un excelente contenido 
en su informe, los municipios fueron calificados como deficientes: algunos tuvieron calificación de 0 en la primera evaluación 
de contenido. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
Crónica-Resuelve Congreso más del 40 por ciento de asuntos generales: Resolvieron integrantes de la LXII 
Legislatura 46.98 por ciento de los asuntos generales expuestos en tribuna, desde el 5 de septiembre de 2013 al 10 de julio 
de 2014; de acuerdo con la Secretaría de Servicios Legislativos están pendientes por resolver 117 temas. En este lapso de 
trabajo legislativo, que corresponde al Primer y Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, la mayoría de diputados presentó un 
total de 249 asuntos generales en tribuna, para exponer diversos exhortos a dependencias o secretarías de gobierno, 
informes de viajes u otras actividades, solicitudes de comparecencia, entre otros tópicos. Por tanto, de los 249 asuntos 
generales, 46 eran conmemorativos o participaciones sobre fechas simbólicas; 25 fueron terminados mediante informe por 
carecer de materia para el Congreso hidalguense, mientras que 61 las resolvieron por acuerdo económico. Según la solicitud 
vía Infomex con número de folio 00123814, en 91 sesiones que celebraron en el Congreso aprobaron 125 dictámenes que 
dieron motivo a 204 decretos, la cifra es distinta porque algunas exposiciones de diputados coinciden y se acumulan. Los 
únicos diputados que no registran participaciones en asuntos generales son: el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto 
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Gil Elorduy; así como sus compañeros del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ruperto Ramírez 
Vargas y Humberto Lugo Guerrero. Sin embargo, estos legisladores sí participan en adecuaciones o presentaciones de 
iniciativas emanadas de la bancada tricolor. Los 117 asuntos generales pendientes permanecen en discusión al interior de 
comisiones legislativas, lo mismo que las propuestas de iniciativas, así como reformas o adiciones a normativas locales. 
(Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Fuero legislativo no absuelve multas de Radar: Elorduy: Ernesto Gil Elorduy, presidente de la 
junta de gobierno del Congreso de Hidalgo, descartó que el fuero libre al parque vehicular del Poder Legislativo de pagar 
multas del programa Radar de la alcaldía de Pachuca. Incluso, "se aclaró lo suficientemente que son los vehículos que están 
adscritos al trabajo de las y los diputados. No necesariamente eran manejados por los legisladores". Las sanciones contra el 
parque vehicular serán cumplidas más allá de quien sea el que manejaba. "Si el auto está adscrito a una persona determinada 
tendrá que platicar con sus colaboradores para saber a qué hora fue la multa y quien manejaba". Habrá llamado para los 
asistentes de los diputados locales para que no incurran en exceso de velocidad, "sobre todo en un caso de su seguridad y de 
los demás". De las 67 multas del programa Radar de la alcaldía de Pachuca contra el parque vehicular del Congreso de 
Hidalgo, y que en total suman 35 mil 912 pesos, 20 fueron cometidas por el auto asignado al diputado priista Miguel Ángel 
Romero Olivares. A través de solicitud de información, el Poder Legislativo desglosó las multas contra su parque vehicular, así 
como cada placa de circulación sancionada, pero escondió los nombres de quienes incurrieron en exceso de velocidad. Otra 
petición de información sobre los carros asignados a cada legislador local estableció el número de multas cometidas por cada 
uno de ellos, o en su defecto, sus asistentes, lo cual evitó aclarar la unidad de transparencia del Congreso local. (Víctor 
Valera, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Paso peatonal seguirá abierto en calle Guerrero de la capital: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
aclaró a la población que el paso peatonal en la calle de Guerrero -en la que este lunes se iniciaron trabajos de rehabilitación- 
se mantiene abierto para que la población pueda seguir haciendo sus compras y afectar lo menos posible la actividad 
comercial de la zona. García Sánchez señaló que la población “puede acudir a la calle Guerrero a hacer sus compras y solicitar 
la comprensión de los comerciantes”. El edil afirmó que se ha hecho sensibilización importante entre gobierno del estado y el 
municipal, acompañado de representantes de las cámaras empresariales, donde los comerciantes han externado algunas 
preocupaciones, pero la mayoría de éstas, aseguró, han sido “a favor, eso me deja tranquilo”. Al término de la ceremonia del 
Lunes Cívico efectuada en Casa Rule, García además se refirió a la próxima intervención que habrá de tener el mercado de El 
Parián, donde actualmente se ejecutan trabajos de rehabilitación de la Casa de la Cultura. “En este caso se trata de una plaza 
con mucha tradición que, sin embargo, requiere de un orden, sobre todo en la parte de verificar el origen de los productos, 
pues en algunos casos se tiene la posibilidad de que pudiera tratarse de productos robados. Asimismo se debe mejorar la 
imagen del espacio, pues aún persisten lonas colgadas con mecates. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Milenio-Inician rehabilitación sobre la calle Guerrero: (Alejandro Suárez, página 08) 
Crónica-Sin broncas comienza la remodelación: (Milton Cortés, página 08 
El Reloj-Obras no afectarán el comercio en la calle Guerrero, afirma García: (Yina Bautista, página 04) 
Crónica-Focaliza alcaldía acciones para un mejor mercado: Luego de encabezar el Lunes Cívico en la Casa Rule de 
Pachuca, el alcalde Eleazar García informó que serán un total de 7 millones de pesos los que invertirán en la remodelación de 
la plaza que alberga al Parián, que se unirá al proyecto cultural anexo a la Casa de la Cultura. El edil sostuvo que la intención 
de mejorar la imagen en la plaza donde se ubican comerciantes corresponde a la necesidad de contar con espacios dignos. En 
cuanto a la preocupación de comerciantes que desde hace años se establecieron en ese punto, se tomará en cuenta su 
postura, pero advirtió que vigilarán que en el lugar oferten productos que no sean de dudosa procedencia. Por otra parteel 
munícipe, acompañado por el director del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), José Vergara, y 
ante alumnos de la Escuela Primaria Julián Villagrán, afirmó que la cultura es un aspecto de vital importancia para su 
administración. Estableció que han implementado acciones de fomento a este rubro, además de que es una prioridad que se 
contempla en las acciones y obras a ejecutarse este mismo año en Pachuca. (Milton Cortés, página 08) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Infraestructura para Hidalgo: Ayer se informó que la Comisión de Infraestructura  del Congreso de la Unión efectuará los 
análisis técnicos de los proyectos de obra propuestos por las entidades federativas para el presupuesto del siguiente año. De 
acuerdo con los diputados federales el principal objetivo es evitar los subejercicios  y garantizar que se aplique el gasto 
previsto en el Plan Nacional de de Infraestructura del presidente Enrique Peña Nieto que proyecta gasto por 7.7 billones de 
pesos hasta el 2018 en diversos proyectos de los estados. Dentro de las opciones que se plantearon para que esto sea una 
realidad, está el que las dependencias de los gobiernos federales, de los estados y municipios tendrán que convocar  con una 
mayor anticipación a los procesos de licitación de obras públicas, agilizar los trámites para el inicio de edificaciones e 
infraestructura, y culminar las obras conforme a lo programado. Según los legisladores, uno de los objetivos de las entidades 
es promover distintos esquemas de inversión para ampliar la producción, modernización y conservación de la infraestructura 
lo cual debe incluirse en los planes de desarrollo y de inversión de manera forzosa para el siguiente año. Dentro de todo la 
noticia es muy buena, al menos para Hidalgo. Y es que es la IP, precisamente, la que pide estas modificaciones y lo ha venido 
pidiendo desde hace muchos años. Segundo, que el secretario de dicha Comisión de Infraestructura, es nada más y nada 
menos que el diputado federal Víctor Velasco Orozco, ex secretario de Desarrollo Social en la época de Miguel Ángel Osorio 
Chong, quien además es gente muy cercano al gobernador Francisco Olvera Ruiz y a los sectores políticos y empresariales del 
estado. En recientes fechas, Velasco participó justamente en el Tercer Foro Nacional de Infraestructura “Comunicación y 
Desarrollo Para México 2014”, donde adelantó que desde la Comisión se solicitarán los recursos suficientes durante la 
discusión presupuestal para 2015, a fin de que los estados aceleren la edificación de sus correspondientes proyectos. Para 
todo el sexenio, los recursos de infraestructura se destinarán a los sectores de comunicaciones, transporte, agua, salud, 
vivienda y turismo, como el propio Velasco mencionó durante su participación en el foro y como se ha venido manejando en 
diversas participaciones desde la tribuna del Congreso federal. Es por ello, que la cercanía con Velasco, la relación con 
funcionarios federales hidalguenses como Gerardo Salomón Bulos, Director del Centro SCT de Hidalgo, con  Jesús Romero 
Quintanar, Secretario de Obras Públicas de Hidalgo y con Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, debe fructificar 
en un presupuesto 2015 con miras a mejorar el desarrollo de Hidalgo y su proyección a nivel nacional como el polo que se 
pretende vender en cuanto a inversión y crecimiento.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
MESSI Y ELEAZAR GARCÍA: Al argentino la FIFA, por cuestiones de dinero, hasta hace poco amparados en sus logros 
deportivos cada vez más escasos, le quieren adjudicar todos los premios habidos y por haber, aunque cada vez se los 
merezca menos, como el Balón. de Oro del mundial de Brasil, que a todas luces no se lo merecía, pero que lo tuvo que recibir 
porque así se lo exigen sus patrones o patrocinadores, que ven en él la mina de oro para vender sus productos aunque por lo 
que juega se irán desmoronando cada vez más. En Hidalgo sucede con el alcalde Eleazar García un juego al contrario. Un 
determinado sector se ha empeñado en tomarlo como centro de ataques, haga lo que haga, por causas que son de llamar la 
atención, pero que siendo político se deben entender como políticas, porque de otra naturaleza serían verdaderamente raras. 
Y así, si inicia acciones para mejorar las vialidades, surgen de inmediatos voces que se lanzan, contra esas acciones porque 
desde su punto de vista encuentran debilidades y hasta agresiones en contra de los ciudadanos, y desde luego en contra de 
la ciudad. Si la obra es en cuestión de servicio de basura, los especialistas, porque hasta eso se las dan de tales, encontrarán 
razones de esa naturaleza para descalificar toda iniciativa que camine por ese lado, porque dirán o dijeron que atentan en 
contra de los trabajadores y sus familias, y porque al final de cuentas nada como el servicio que daban antes, aunque todo 
mundo se da cuenta que el servicio que propone el ayuntamiento es bueno y la ciudadanía lo recibe bien y lo ve superior que 
al anterior. Si el alcalde habla de mejorar el Centro Histórico, de inmediato se rasgarán las túnicas en plaza pública. Cómo se 
atreve a querer hacer esa obra sin consultarles a ellos, a los sabios que sí conocen de esto, y no tomarlos en cuenta a ellos, 
que son los que deben decidir sobre la ciudad. Y entonces como que enseñan la cola, porque se asoma la intención al 
enseñar la túnica de la sabiduría. Es un grupo político que quiere debilitar una obra de Eleazar, pero en el fondo una obra del 
gobierno del estado que puede fortalecer al gobernador en turno, y eso no conviene a quienes tienen aspiraciones o tienen 
supuestas deudas por cobrarle al gobernador, y quieren hacerlo en las obras que se perfilan para la ciudad capital del estado, 
que se hacen de común acuerdo entre Eleazar y Olvera, entre el alcalde y el gobernador. Y entonces se lanzan de lleno en 
contra de Eleazar por el tema del Tuzobús ajudicándole lá obra, aunque bien saben que es una acción del gobierno del estado 
por el tamaño de la misma, y porque abiertamente el gobernador ha dicho que es. una obra estatal. Eleazar de manera muy 
leal aguanta los ataques rabiosos de quienes se lanzan contra esta obra, que tarde que temprano se terminará para bien de 
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los pachuqueños, porque es una acción buena que responde a una necesidad de modernidad y de urgencia para una ciudad 
que crece y que reclamó respuestas de este tamaño, para no colapsarse con su propio crecimiento. Pero los resentidos 
aprovechan todo para golpear, aunque en el fondo saben que es una pelea perdida. Viene ahora la obra de la Calle de 
Guerrero. Es una acción necesaria por la importancia de la calle que urge de un cambio que la ubiquen como la gran calle de 
Pachuca, dejando para la historia lo que es en la actualidad. Para golpear, los dolidos de siempre alientan a los comerciantes 
para que exijan rentas por lo que suponen que perderán sin tener en cuenta lo que ganarán con las remodelaciones, en algo 
que suena absurdo. Sin embargo las óbras ya se iniciaron y todo indica que serán de las buenas obras que se deben entender 
como parte del Centro Histórico de Pachuca, y que precisamente se coronarán con la gran obra del Centro que no tarda en 
iniciarse después del estudio que se lleva a cabo para qué sea la obra de obras, pese a la campaña en contra que llevarán a 
cabo los que se sienten dueños de la verdad, o los que patrocinan las campañas contra Eleazar con todo el mar de fondo  que 
tienen. Por eso decíamos que Messi es un caso raro, porque vive de , la prensa y del apoyo del negocio, ya que no 
mereciendo nada por lo pésimo de un mundial, le dan todo y Eleazar, que juega para merecer el balón de oro, por los 
intereses de quienes desean que no crezca le niegan las preseas que debe tener. Afortunadamente los premios de Messi los 
da lá FIFA y en la política es la ciudadanía, y parece que ya dio su veredicto en el caso de Eleazar y todo indica que es bueno.  
NOS LEEMOS EN UNOS DÍAS  
Estaremos ausentes unos días. Esta columna de ALFIL NEGRO reaparecerá hasta el viernes 1 de agosto .Vamos a ver si hay 
manzanas. 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
Plaza Juárez-Opinión… 
 
¿Más partidos?: 
 
Siempre he estado en favor de un sistema multipartidista, lo que es posible a través de la fórmula de representación 
proporcional, pues de tener un sistema de mayoría pura existirían sólo los tres partidos grandes (e incluso tendería al 
bipartidismo). Los diputados de representación proporcional permiten la presencia en la Cámara Baja de partidos que no son 
predominantes en el país pero representan a sectores importantes de ciudadanos (los que votan por ellos). Otra cosa es que 
los partidos pequeños que en México no sean precisamente lo que el país necesita; constituyen un ejemplo más de que 
buenos instrumentos en teoría —o en otros países— son aquí rápidamente desvirtuados. Los partidos pequeños en general 
son coto de familias o personas. Sin embargo, debe aceptarse a los partidos pequeños, con todos sus vicios y desperfectos, 
en la medida en que cumplan los requisitos de ley (derecho de asociación) y sean votados por ciudadanos de manera 
suficiente (3%). Si tales ciudadanos ven bondades y virtudes en esos partidos, están en su derecho (allá ellos, aunque nos 
cuesta a todos). En todo caso, de ahí se confirma la máxima de que cada país tiene los partidos que se merece. El elevado 
financiamiento público (que creció en lugar de disminuir con la más reciente reforma electoral) y otros abusos, generan 
descontento entre muchos ciudadanos. Pero son esos mismos ciudadanos los que con su voto (por cualquier partido) 
legitiman tales decisiones y autorizan a los partidos para que sigan como van. Sólo una grave crisis de legitimidad expresada 
en las urnas —el abstencionismo no sirve para tales efectos— generaría una fuerte presión al cambio (pues los partidos 
requieren de esa legitimidad de los votos). Surgen ahora tres nuevos partidos que competirán en 2015. En el caso del Partido 
Encuentro Social, se ha cuestionado el uso de dádivas y dinero para cumplir sus asambleas, pero el INÉ ha dicho que tales 
infracciones fueron aisladas; es decir, se vale trasgredir la ley pero solo un poco (como se demostró en San Blas, Nayarit). El 
problema con Encuentro Social es que incorpora en sus cuadros dirigentes a ministros de culto, algo prohibido por la 
Constitución pero al INE al parecer tampoco le preocupó demasiado. Los otros partidos son Frente Humanista (calderonista, 
dicen algunos) y Movimiento de Regeneración Nacional (de Andrés Manuel López Obrador). Al observar sus objetivos y 
lineamientos básicos, en realidad no vemos nada nuevo; el bien común; la democracia, la felicidad, la pluralidad, la 
solidaridad, la libertad, la igualdad. Algo en lo que todos los partidos (al menos en México) coinciden en sus plataformas. 
¿Qué los distingue, entoncés? Cada uno dice que ellos sí están comprometidos de verdad con tales valores, y no como los 
demás que son simples simuladores. Cada partido se presenta como el único verdaderamente honesto y comprometido, 
mientras que los demás invariablemente son demagogos, oportunistas y corruptos. ¿Se requieren más partidos en México? 
Pues eso lo decidirá el electorado. Es probable que ni Encuentro Social ni Frente Humanista consigan el 3% del voto que 
exige la ley. Tampoco está claro el destino de partidos como Movimiento Ciudadano (aunque se especula que entrará Marcelo 
Ebrard al quite) y el Partido del Trabajo. El PVEM (que hoy representa a los animales de circo), tiene ya hecha su ruta de 
supervivencia. Y habrá que ver qué sucede con el PANAL sin la maestra Gordillo. Desde luego que Morena mantendrá su 
registro, aunque no está claro en qué proporción le quitará votos al PRD, y si lo superará para erigirse como el eje de la 
izquierda en México, que ese es su propósito. Esa será una de las más interesantes incógnitas del 2015, aunque puede 
anticiparse que la presencia de la izquierda en la Cámara Baja disminuirá. Aunque López Obrador niega que habrá división de 
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la izquierda porque... ¡sólo Morena es de izquierda! Lo demás es el PRIANRO, al servicio de la mafia. Lógica impecable. 
 
 
(José Antonio Crespo, profesor del CIDE, página 05A) 
Plaza Juárez-Nuestra Palabra… 
 
¿Se necesitan nuevos partidos?: 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha dado el registro a tres nuevos 3artidos, Morena, Encuentro Social y Frente Humanista. 
Ahora habrá diez partidos en México, pero lo que no sabemos es sí el país tendrá una oferta más amplia y plural. ¿Se trata de 
una mejor representación política o simplemente vamos a una mayor fragmentación política? Sin duda, en México nuevos 
partidos despiertan muchas dudas e incluso sospechas. Quizá, el momento actual del país y el estado de la democracia, no 
son los más propicios para más organizaciones. De entrada estamos ante una saturación electoral, cuya expresión visible será 
el amontonamiento de personas en la herradura del Consejo General INE, a ese paso le tendrán que hacer un segundo piso 
para dar cabida a los consejeros que ahora son 11 y los partidos que serán 10, a lo cual habrá que agregar los representantes 
de los candidatos independientes, lo cual hará de esa sala en el INE un condominio. En la narrativa política se escucha con 
frecuencia que sin partidos una democracia no puede funcionar, sin embargo, podemos ver que para la mayoría de los 
ciudadanos con estos partidos que tenemos, tampoco funciona. ¿Estamos como en un callejón sin salida? En el reciente 
Informe País sobre la Calidad de la Ciudadanía en México (2014), se ve que los partidos están en el sótano de la confianza 
ciudadana, al lado de los diputados. La desconfianza en los partidos, muy justificada, obedece a una separación entre la clase 
política y la ciudadanía que se ha acentuado en los últimos años. Tenemos una crisis de representación que los partidos no 
han querido atender. La gran mayoría de los votantes, 7 de cada 10, considera que los políticos no se preocupan por los 
ciudadanos y que los votantes no tienen influencia en los políticos. Quizá por todo lo anterior hace unos días en las elecciones 
de Coahuila el voto no llegó ni al 40%. El malestar ciudadano con los partidos puede tener explicación en el modelo que ha 
hecho de esas organizaciones una estructura cerrada, con mucho dinero público, acceso garantizado a medios, poca 
transparencia y tendencias oligárquicas en donde unos cuantos controlan el dinero y las candidaturas. En este monopolio las 
élites toman las decisiones en función de sus intereses y de los intereses particulares de los grupos que los han capturado, 
como acabamos de ver con la reforma secundaria en telecomunicaciones. Le decimos partidocracia, pero ya Robert Michels 
hace 100 arios planteó la "ley de hierro de la oligarquía". La experiencia de los últimos años con los nuevos partidos no ha 
sido muy positiva, ni benéfica para la democracia mexicana. Cuando la puerta para nuevos partidos se abrió entró de todo, 
partidos-oportunistas, partidos-familiares, partidos-negocio, partidos de alquiler y, la gran mayoría, como entró, volvió a salir. 
La idea de que las nuevas organizaciones tendrían un comportamiento diferente de los viejos y grandotes, fue un error, en 
muchos casos fue peor. ¿Encuentro Social y Frente Humanista van a mejorar el panorama democrático de los partidos? Lo 
dudo mucho. Ya sabemos que se puede tener votos y vivir del presupuesto sin representar más que a un pequeño grupo de 
interés que se alquila al mejor postor, como ya sucede. Que los lectores le pongan nombre a esos partidos que se mueven de 
acuerdo al dicho: "estos son mis principios, pero si no les gustan, tengo otros". El caso de Morena expresa otro problema. La 
fuerza del liderazgo de AMLO está en la base de esta organización, pero nada garantiza que vaya a ser muy diferente del 
PRD. La división está más en el manejo de los grupos que controlan a los partidos, que en los programas. La fragmentación 
de la izquierda es un problema estratégico. Difícilmente los nuevos partidos van a representar una mejoría de la 
representación pública, pero serán los ciudadanos los que definan el escenario. En el juego entre los partidos grandes y 
chicos tal vez caemos en el dilema que planteó Churchill: "algunos cambian de partido para defender sus principios. Otros de 
principios para defender su partido". Sin duda, se necesita revistar el modelo de ingreso de nuevos partidos. ¿Se necesitan 
más partidos? 
 
(Alberto Aziz Nassif, Agencia EL UNIVERSAL, página 06A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Divide y vencerás: La renuncia de Christian Pulido al Partido Verde Ecologista México y su incorporación a Movimiento 
Ciudadano, marca de alguna forma, los reacomodos que desde ahora habrán de darse en el sistema de partidos a nivel 
nacional con miras a las elecciones federales. La reciente incorporación de tres nuevas expresiones políticas, que han 
obtenido su registro para competir en las elecciones, representa una prueba de fuego para los denominados partidos 
emergentes. Expresiones como el del Trabajo, Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, entrarán 
a un proceso que los pondrá en julio próximo, en el escenario del refrendo o pérdida de su registro ante el Instituto Nacional 
Electoral. Estas cuatro corrientes partidistas se disputarán el voto de las minorías contra el denominado Partido Encuentro 
Social (PES), que acreditó una militancia de 308 mil 997 afiliados, y el Partido Humanista ligado al ex presidente Felipe 
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Calderón con supuestamente 270 mil 997 afiliados. Además de esa disputa, un escenario aparte, que los ciudadanos 
podremos observar en relación ala izquierda mexicana, será el encuentro de expresiones, como el naciente partido 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y el de la Revolución Democrática (PRD). Es un hecho que la izquierda en 
México está dividida y, por tanto, el PRD y MORENA medirán sus fuerzas en las urnas, en principio, para lograr el mayor 
número de curules federales y, después, fortalecer sus estructuras rumbo al 2018, evento para el que aún falta mucho 
tiempo. Una estrategia que al PRD, medianamente le ha resultado, son sus recurrentes alianzas con Acción Nacional en los 
comicios estatales de diferentes entidades, pues en la mayoría ha logrado avanzar "como el cangrejo", pues si bien en 
algunos procesos han triunfado, quien se queda con las posiciones más importantes es el blanquiazul. Por otra parte, es 
decir, del lado de "los morenos", sería poco probable que se subieran al tren de la derecha representada por el PAN y, desde 
luego, tampoco harían una coalición con el PRD, pues "Los Chuchos" no desean ver ni en pintura al mesiánico López Obrador, 
líder moral del Movimiento de Regeneración Nacional. Así las cosas, parece que para las expresiones contrarias al 
Revolucionario Institucional comenzó ya la cuenta regresiva rumbo a la elección de diputados federales, la carrera de cada 
una de las expresiones va en direcciones distintas, lo que invariablemente favorece a la organización más fuerte a nivel 
nacional, que tal vez, sin muchos problemas, podría adjudicarse el voto mayoritario, sí y sólo sí, el tricolor logra evitar todo 
tipo de fracturas, de las que claro, no está exento. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

¿Crimen político?: Para los legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), uno federal y otro local, Pedro 
Porras Pérez y Luciano cornejo Barrera, el artero homicidio cometido la tarde del domingo en contra de Jorge Andrés 
Hernández Ramírez, ex diputado local, debe considerarse como un “crimen político”, hasta en tanto las investigaciones 
correspondientes no digan lo contrario. El PRD, los indígenas de la huasteca y los familiares del ex legislador, están 
consternados por lo ocurrido en el corazón de la Huasteca, contra el originario de la comunidad de Tlalzintla, que apenas hace 
dos meses se cubrió de luto con el homicidio de una mujer, asesinada de cinco puñaladas por un vecino de la localidad de 
Ixtlahuac II. Ahora, los primeros reportes indican que un sujeto desconocido llegó caminando hasta la camioneta en que 
viajaba Hernández Ramírez, con su esposa y sus dos hijas. El homicida accionó 12 veces una pistola calibre.380 y vació la 
carga en la humanidad del joven indígena. Así con la frialdad que llegó y cometió su crimen el homicida se retiró, caminando, 
sin poder ser detenido por nadie. Jorge Andrés Hernández fue un luchador social, que desde joven formaba parte del 
movimiento indígena independiente más importante de la Huasteca, el Frente Democrático Oriental de México Emiliano 
Zapata (FDOMEZ) y quien esto escribe viajó varias veces con él a las comunidades de Tohuaco I y II y TohuacoAmatzintla, 
para los encuentros con los dirigentes del FDOMEZ. Su activismo le valió ser considerado y postulado como candidato a 
diputado del PRD, espacio que logró en la LIX Legislatura local, donde insistentemente promovió una ley que beneficiara a los 
grupos indígenas de la entidad. Recurrentemente se le veía pasar por Ixtlahuac, a bordo de su camioneta, aunque sus 
vecinos ya lo veían un poco más alejado de su tierra y combinando su actividad económica con la política, con el deseo de 
convertirse alguna vez en alcalde de Huejutla. Hoy los diputados federal y local del PRD claman justicia y de entrada 
aseguran que se trató de un “crimen político”. 

(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la llegada del ex diputado del Partido Verde Ecologista de México, Christian Pulido Roldán, a Movimiento 
Ciudadano, como delegado en Hidalgo de la Fundación México con Valores, se vio opacada por Elías Rodríguez 
Munguía y Juana Chargoy López, integrantes de la Comisión Operativa Provisional, quienes hicieron berrinche 
después del acto protocolario argumentando que no fueron avisados de la llegada de Pulido al partido como delegado. 
Pulido aseguró que con él llegan 30 ex militantes del Verde, quienes según él agrupan a unas tres mil personas que 
vendrían a reforzar al partido naranja. 

: Que la policía estatal logró disuadir a habitantes de San Agustín Tlaxiaca para que regresaran maquinaria pesada 
retenida en las inmediaciones de donde se construirá el relleno sanitario metropolitano, dicen que fueron más de 300 
granaderos los que sin agresión alguna completaron el objetivo, aunque dicen que Erasto Tolentino Castro, dirigente de la 
Coordinadora Nacional Plan de Ayala, militante del PT y quien dicen está detrás de estas protestas, ya había azuzado a 
la gente para que opusieran resistencia ante la autoridad. 
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: Que ahora que se avecina la renovación de la dirigencia estatal de la Confederación Nacional de 
OrganizacionesPopulares, los nombres para sustituir a Alfredo Tovar, aún dirigente, ya comenzaron a filtrarse. Dicen 
que no será un trabajo sencillo dar con el sustituto idóneo pero por lo pronto quien encabeza la lista, dicen, es Ramón 
VicenteDiez, quien tendría que mantener el ritmo de trabajo de la Confederación además del aporte político al Partido 
Revolucionario Institucional. 

: Que parece que los cercos de control y la rapidez en los diagnósticos han permitido que los servicios de Saludestatales se 
mantengan al tanto de los posibles casos de enfermedades contagiosas, entre ellas el cólera. Y es que ahora que se 
reportaron como controlados dos casos más de de esta enfermedad en Mixquiahuala, la Secretaría de Salud está más 
que alerta para contener otros posibles contagios en el municipio mencionado y sobre todo en zonas de riesgo como la 
Huasteca. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Nos hace falta una innovación total de nuestro campo, que cambiemos las prácticas aplicadas con nuevos procesos de 
innovación con equipos que nos ayuden a ahorrar agua, a aplicar fertilizante y principalmente mejorando las semillas” 
Mario Alberto Cortés Núñez  
Presidente de Agrónomos en Hidalgo sobre necesidades urgentes del campo. 
 
 “Tenemos un proyecto de intervenir la Casa de la Cultura, arreglar el Parián, sabemos que hoy en día es algo con mucha 
tradición en Pachuca pero que requiere orden sobre todo la parte de verificar lo que se vende ahí, que no sean productos 
robados” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre remodelaciones. 
 
 “En lo que corresponde al Centro Nacional de Innovación Textil – Vestido, los  empresas tienen que tomar alternativas para 
mejorar sus procesos productivos, no pueden estar sujetas a los tiempos del gobierno” 
Francisco Carreño Romero 
Titular de CCEH sobre proyectos. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que mañana estará de nueva cuenta en tierras hidalguenses la secretaria de Turismo del gobierno federal, Claudia Ruiz 
Massieu, quien, junto al gobernador Francisco Olvera, pondrá en marcha el relanzamiento de la cruzada Vívelo para Creerlo, 
para darle a la entidad un mayor impulso a la actividad turística, con el fin de atraer visitantes a los principales puntos 
recreativos localizados en las distintas regiones del estado. 

que el profesor panalista Miguel Cruz ahora resulta que es delegado del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional en Actopan. Este personaje, a su vez, es coordinador regional del Instituto Nacional de Educación para los 
Adultos en la zona de Metztitlán, donde labora su personal. Sin embargo, Miguel Santos está más metido en la grilla en lugar 
de atender su cometido y combatir el analfabetismo. Por cierto, los priístas de Actopan dicen que el delegado lo único que 
logró es haber dividido a la clase política de aquel lugar, ya que Miguel Cruz agarró partido con el grupo de Leonardo Ramírez 
Álvarez, El Chapey. Por cierto, este personaje, como buen funcionario, utiliza los vehículos del instituto en sus actividades 
como delegado del PRI en Actopan. 

que este fin de semana corrió la versión sobre la detención en San Salvador de un alto funcionario de Tetepango mientras 
circulaba en estado de ebriedad. De acuerdo con testigos, el burócrata provocó destrozos y se dijo influyente una vez que los 
policías municipales le invitaron a bajar de su unidad. Ojalá que las autoridades de ambos municipios abonen a la 
transparencia y no encubran a dicho funcionario. 

que es posible que en algunos días el Grupo Pachuca anuncie una nueva adquisición como parte de su expansión en el futbol 
mundial. El socio de Carlos Slim, Jesús Martínez, también dueño del club León, ha puesto los ojos en el América de Cali, 
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equipo colombiano que lleva más de tres años en segunda división. Con ello, el grupo empresarial pachuqueño llegaría a 
Sudamérica, luego de años de intentar de manera fallida adquirir un club en Argentina.  

que de nueva cuenta la empresa Grupo Comercial Arcángel se ve involucrada en conflictos con habitantes tras ser contratada 
para proyectar un relleno sanitario, ahora para zona metropolitana de Pachuca, que abarca 13 municipios. Luego de provocar, 
incluso, una recomendación de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, por violar los derechos a disfrutar de un medio 
ambiente sano a los ayuntamientos Tula de Allende, Tlaxcoapan, Atitalaquia y Atotonilco, se niega a pagar por daños a 
viviendas ahora en San Agustín Tlaxiaca. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Insólito caso de chapulinismo entre Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que no fue el PT, sino Movimiento Ciudadano (MC), el partido al cual emigró el ex 
diputado local Christian Pulido Roldán luego de que decidió abandonar las filas ecologistas, inconforme por la 
forma en que fue electa la nueva dirigencia estatal, donde según él hubo falta de claridad. 

Ayer, el ex secretario de Organización del partido del tucán rindió protesta como delegado estatal de la fundación México con 
Valores, donde habrá de continuar su carrera política ya sin el cobijo del líder moral del PVEM, Cuauhtémoc Ochoa Fernández. 

En Radio Pasillo corre el rumor de que vienen días difíciles para la ex dirigente de la Sección XV del SNTE, 
Mirna García López, quien sería investigada por dudosas y millonarias transferencias de dinero realizadas 
cuando fue lideresa del magisterio en Hidalgo. 

Según se comenta, en este asunto también podría resultar “raspada” la actual diputada local María Eugenia Muñoz Espinosa, 
quien manejó el dinero del sindicado. 

Suena en Radio Pasillo que una organización civil anda muy preocupada en la obtención de recursos 
económicos para financiar un programa de becas que, según argumenta, beneficiará a niños y adolescentes en 
estas vacaciones de verano. 

Mediante el envío masivo de correos electrónicos, la asociación solicita aportaciones a una cuenta bancaria, pero no explica 
cómo será manejado el dinero que obtenga por medio de esta recolecta ni especifica si al final del periodo rendirá algún tipo 
de informe. 

En las principales ciudades de Hidalgo cada día son más los baches que se generan en las calles a causa de las lluvias y 
menor la capacidad respuesta de las autoridades para repararlos. 

Principalmente en las redes sociales, cada día se multiplican las quejas de los automovilistas ante la situación y algunos 
aseguran que los hoyancos han causado severos daños a sus vehículos. 

De esta problemática no se libran las carreteras federales que cruzan por la entidad, cuyas condiciones también son 
deplorables. 

(Redacción, página web)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Culmina un ciclo escolar más en la entidad y con ello los miles de estudiantes del nivel básico saldrán de vacaciones para 
regresar hasta mediados de agosto. Ante este panorama es imprescindible reforzar acciones de vigilancia y seguridad en los 
planteles, a fin de evitar que los “amantes de lo ajeno” hagan de las suyas y afecten este patrimonio. Por tal motivo 
autoridades de SEPH ya coordinan esfuerzos que involucran de igual forma a los padres de familia. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Ernesto Gil. Gil Elorduy como político experimentado mantiene una agenda de trabajo que centra especial atención 
en temas específicos, para dejar a un lado las trivialidades y no caer en discusiones sin sentido. Su vasta trayectoria en 
puestos de representación popular le valió recientes nombramientos en el Grupo Mundial Parlamentario para el Hábitat, 
celebrado en Croacia. 
 
Abajo-: Amalia Valenica. Pese a los pronunciamientos sobre el cambio que llegaría a Villa de Tezontepec con Valencia 
Lucio como titular del Ejecutivo, las inconformidades de quienes en esa demarcación viven salen a la luz porque en realidad el 
panorama actual dista de las promesas planteadas. Además, queda pendiente el desarrollo de obra pública en colonias donde 
desde hace años falta la debida atención. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
RECAUDACIÓN 
El programa implementado por el ayuntamiento de Pachuca, denominado “Destino Seguro” rinde sus primeros 
frutos con una disminución de accidentes fatales del 27 por ciento, desde su aplicación en la capital 
hidalguense. 
Criticado por muchos como una medida recaudatoria a través de las multas que señala un radar, el programa demuestra no 
tener dicho objetivo porque el pago de las infracciones no es obedecido por la mayoría de los sancionadosy no hay ninguna 
multa extraordinaria. Por el contrario pretende crear conciencia en la ciudadanía e impedir consecuencias fatales. 
 
PREPARADOS 
El coordinador regional en la región Pachuca, Ramón Vicente Diez, se enfila a dirigir la Confederación Nacional 
de Organizaciones Populares (CNOP) ante el final de la gestión de su actual líder, Alfredo Tovar. 
Vicente Diez no descarta la posibilidad de ser designado nuevamente por su partido, el Revolucionario Institucional, a 
diputado local, pero como está consciente de que para eso falta mucho, aprovecha las coyunturas tricolores para mantenerse 
vigente. 
 
CONDICIONES 
Le cuentan a los grillitos que el edificio sede de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) presenta 
muy malas condiciones. 
Según los empleados hay varias secciones sin electricidad y las goteras en los techos; así comoel equipamiento 
del organismo son una verdadera calamidad. 
El titular deladependencia, Rodolfo Picazo, mandó traer una planta de energía eléctrica para solucionar 
temporalmente el problema de abasto, pero nadie se explica porqué no rehabilitan el edificio ni le dan el mantenimiento 
que requiere con urgencia. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Registra INE mil 992 solicitudes para integrar organismos locales: El presidente del INE, Lorenzo Córdova, 
informó que se han presentado mil 992 solicitudes para integrar los Organismos Públicos Locales (Oples) en las 18 entidades 
que celebrarán comicios en 2015.  Entrevistado al término de la segunda sesión extraordinaria de este lunes, Córdova 
Vianello precisó que del total 679 son mujeres, lo que representa 34.09 por ciento, mientras que mil 313 son varones, es 
decir, 65.91 por ciento. Recordó que este martes concluye el plazo de inscripción, y que quienes cumplan con los requisitos 
podrán pasar a las siguientes seis etapas establecidas en la convocatoria. Respecto a si se cumplirá con la equidad de género 
a la hora de integrar los organismos, el consejero presidente resaltó que los lineamientos que aprobó el Consejo General 
garantizan esa acción afirmativa. Es decir, “recuerden que del examen serán seleccionados para pasar a la siguiente etapa las 
25 mujeres con mejor evaluación y los 25 varones con me jor evaluación”.  El consejero presidente del Instituto Nacional 
Electoral (INE) detalló que si en alguna entidad federativa se inscriben únicamente 25 mujeres, todas serán evaluadas “y 
todas van a pasar a la etapa del ensayo”. Confió que a lo largo de este martes se registren más ciudadanos “para que 
tengamos un abanico mucho mayor de mujeres que pasarán a la siguiente etapa”. Respecto a si considera exitoso el proceso, 
dado el número de participantes registrados hasta el momento, cuando sólo están en juego 129 puestos, opinó que la 
convocatoria es exitosa en los términos en los que se emitió. En ese marco, Córdova Vianello llamó a todos los interesados 
para inscribirse al proceso de selección y reiteró quelas normas aprobadas garantizan absoluta imparcialidad en la integración 
de los organismos electorales locales. (Notimex, página 20) 
Criterio-Trabajan en línea para tratamiento noticioso en los procesos electorales: El Consejo General del INE 
aprobó la agenda de trabajo para elaborar los lineamientos generales que se recomendarán a noticiarios respecto a 
información y difusión de las actividades de precampañas y campañas en el proceso comicial 2015.  El consejero presidente 
del Instituto Nacional electoral (INE), Lorenzo Córdova, sostuvo en sesión extraordinaria que los lineamientos generales no 
pretenden afectar la libertad de expresión y la libre manifestación de las ideas. Se trata, anotó, de una “ruta crítica” que 
deberá aprobarse el 20 de agosto y que pretende preservar la libertad de expresión y generar contextos de exigencia, “que 
no vinculantes jurídicamente para una cobertura objetiva y en la medida de lo posible imparcial de las contiendas electorales”. 
Córdova Vianello refirió que esa práctica no es una innovación de la reforma electoral, ya que la equidad en la cobertura 
noticiosa de las contiendas electorales es uno de los temas que acompañaron la formación del Sistema Electoral Mexicano en 
los últimos 20 años.  Adelantó que esa disposición está vinculada al monitoreo de los medios de comunicación que en breve 
se pactará con alguna institución de educación superior de reconocido prestigio. Ello, para que sin un ánimo de conculcar 
libertades, pero sí a través de la publicitación de sus resultados, “se cree un contexto social de exigencia para un tratamiento 
lo más objetivo, imparcial, lo menos sesgado posible de las contiendas electorales que están por venir”, expuso el consejero 
presidente. El monitoreo, dijo, se distinguen y establecen con toda claridad los tiempos que cada medio destina a cada 
partido y campaña, así como la distribución entre institutos políticos y candidatos de esa cobertura noticiosa y el sentido de la 
nota.  Es decir, si se trata de notas neutras o con una valoración o ponderación positiva o negativa, acotó en respuesta a los 
señalamientos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el instituto. (Notimex, página 20) 
El Independiente-Aprueba INE reajuste de financiamiento a partidos: El consejo general del INE aprobó por 
unanimidad el reajuste al financiamiento público para los partidos políticos nacionales con registro, luego de la inscripción 
concedida a Morena, Encuentro Social y Partido Humanista. En enero, el otrora Instituto Federal Electoral (IFE) asignó las 
prerrogativas para los siete partidos políticos con registro por 114 millones 323 mil 582.83 pesos para actividades específicas, 
y de 3 mil 810 millones 786 mil 094.28 pesos para actividades ordinarias. De enero a julio, el IFE asignó 2 mil 222 millones 
958 mil 549 pesos a los siete partidos nacionales con registro, mientras los restantes mil 587 millones 827 mil 539.28 pesos 
serán distribuidos de agosto a diciembre, ahora entre las 10 fuerzas políticas. Así, a los partidos Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Encuentro Social (PES) y Humanista (PH), les corresponde (según la ley electoral), 2 por ciento de ese 
financiamiento, equivalente a 31 millones 756 mil 550.79 pesos cada uno, en lo que resta del año. Mientras para actividades 
específicas, de una bolsa de 14 millones 290 mil 447.85 pesos, a los nuevos partidos les serán ministrados en los próximos 
cinco meses un millón 429 mil 44.79 pesos, cantidad similar a la que recibirán las restantes fuerzas políticas. Además, de los 
76 millones 215 mil 721.89 pesos para franquicias postales, las tres fuerzas partidistas recibirán 3 millones 175 mil 655 pesos, 
mientras al resto de los partidos corresponderán 9 millones 526 mil 965.24 pesos cada uno. Respecto a franquicias 
telegráficas, de una bolsa de 693 mil 497 pesos, cada una de las 10 fuerzas partidistas recibirá 28 mil 895.71 pesos, 
establecieron los consejeros electorales. Antes, el pleno del consejo general aprobó la designación de Cecilia Azuara Arai 
como titular de la unidad técnica de servicios de información y documentación (UTSID) del instituto.  (Notimex, página 30) 
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El Universal-EPN: se fortalece la rectoría en telecom: El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que la legislación 
secundaria en materia de telecomunicaciones refrenda su importancia como un servicio público de interés general y reafirma 
la rectoría del Estado mexicano en este sector.  Ayer, en Palacio Nacional, el Presidente promulgó la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Ley del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, así como 
otras reformas y adiciones a distintas normas relacionadas con las telecomunicaciones.  Sin la presencia de los dueños de las 
empresas Televisa, Televisión Azteca y Grupo Carso, indicó que en su conjunto las leyes secundarias de la reforma 
constituyen “un poderoso instrumento” para ampliar la libertad, fortalecer la igualdad, e incrementar la prosperidad de los 
mexicanos.  Reconoció el trabajo del Congreso en esta asignatura y detalló que las leyes reglamentarias del sector mantienen 
el alcance y la audacia de la reforma Constitucional haciendo tangibles sus beneficios. 
 Amplía la libre expresión 
En el patio de honor afirmó que con esta legislación se amplían las libertades de los mexicanos, porque asegura la libre 
expresión y manifestación de las ideas en todos los medios electrónicos de comunicación, incluyendo el Internet.  Tras 
esbozar una larga serie de ventajas y beneficios que dará a la población esta nueva legislación, el mandatario advirtió: “La 
reforma refrenda la importancia de las telecomunicaciones como un servicio público de interés general y reafirma la rectoría 
del Estado mexicano en el sector”.  Enfatizó que con esta reforma se reducen los mecanismos de impugnación y no se 
permite la suspensión de las resoluciones que emita el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), por lo que las 
medidas regulatorias tendrán aplicación inmediata y no serán evitadas con litigios de años “como venía ocurriendo”.  “Esta 
reforma, insisto, fortalece la libertad de los mexicanos al asegurar el derecho a expresarnos, informarnos e interactuar en los 
medios electrónicos y las redes sociales”, señaló.  Detalló que se fortalece la igualdad porque las niñas, niños y jóvenes del 
campo tendrán las mismas oportunidades de acceso a las tecnologías de información y comunicaciones como en las ciudades 
y se derriban barreras de acceso para las personas con discapacidad.  “La reforma en telecomunicaciones también incrementa 
la prosperidad porque fomenta la competencia, la productividad y la innovación, reduce costos de operación de las empresas 
en todos sus tamaños y lo más importante, genera ahorros para las familias”.  En materia de Internet, dijo, se ponen las 
tecnologías de la información al alcance de más mexicanos, se asegura la libertad de expresión en ellas, y se obliga al Estado 
a ofrecer Internet gratuito en más de 250 mil espacios públicos, principalmente en escuelas, bibliotecas, hospitales y plazas 
públicas. 
Beneficia también a empresas 
Agregó que la reforma dispone tomar medidas para que 70% de los hogares y 85% de las Mipymes cuenten con Internet, 
hoy sólo 30% cuenta con él. “La reforma impide cualquier bloqueo a Internet o a las redes sociales y asegura la neutralidad 
de la red, es decir: los usuarios accederán con plena libertad y sin discriminación a cualquier aplicación, contenido y servicio”, 
expuso.  Señaló que en materia de telefonía se establecen medidas eficaces para alentar la competencia, reducir los costos de 
este servicio y elevar su calidad, pues a partir del 1 de enero de 2015 ya no habrá cobró por larga distancia nacional, con un 
ahorro de 19 mil 600 millones de pesos al año.  El presidente Peña Nieto destacó que los usuarios de celular podrán hacer y 
recibir llamadas en cualquier parte del país sin importar cual sea la empresa proveedora. Los saldos en telefonía celular 
tendrá una vigencia de un año y no de días o meses, además, la consulta de saldo de teléfonos móvil será gratuita. Dijo que 
quienes tengan plan tarifario constarán de recibos que detallen cada cobro y la opción de pagar por minuto o por segundo. 
(Francisco Reséndiz y Carla Martínez, primera plana). 
La Jornada-Relegar el dólar, piden al BRICS 600 firmas del bloque: La conformación de un sistema propio de 
operaciones comerciales y financieras entre Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica –países del grupo BRICS–, que recurra más 
al uso de monedas propias en vez de dólares, fue propuesto por empresarios de ese bloque de naciones, en un paso adelante 
en la formación de un mecanismo que ya contará con su banco de desarrollo para invertir en infraestructura y con un fondo 
de reserva de divisas para situaciones de crisis. Se trata de dejar de recurrir al dólar para hacer operaciones comerciales o 
financieras entre los cinco países, lo que reduciría los costos de transacción al evitar la conversión de las monedas locales a 
divisas, por ejemplo cuando Brasil vende a China o Rusia a India, explicó ayer por la tarde Rubens de la Rosa, presidente del 
Foro de Negocios BRICS, que reúne a empresarios de las naciones que integran el bloque. La propuesta será entregada a los 
presidentes del BRICS durante la reunión cumbre de este martes en Fortaleza. El planteamiento busca aprovechar el marco 
institucional que están formando estas naciones al margen de los organismos financieros internacionales, controlados por los 
gobiernos de Estados Unidos y la Unión Europea.Queremos que el BRICS avance y aproveche una alianza política que ya 
existe para reforzar una alianza económica, señaló Carlos Abijaodi, director de la Confederación Nacional de Industria (CNI) 
de Brasil. La CNI es la anfitriona de un encuentro de 700 empresarios de los cinco países, que se realiza en el contexto de la 
sexta cumbre de presidentes del BRICS. Así como los presidentes de Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica establecieron para 
esta cumbre la meta de formalizar la creación de un banco de desarrollo y un fondo de reserva de divisas del BRICS, que 
serán anunciados esta semana, los empresarios de esas naciones que se han sumado al mecanismo buscan constituir una red 
de negocios en el bloque. Los empresarios del BRICS buscan el fortalecimiento e integración económica entre esos países. La 
idea es mejorar el patrón de comercio e inversión entre ellos, precisó Abijaodi. El objetivo es constituir una red de 600 
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empresas con una facturación entre los cinco países de 3.9 billones (millones de millones) de dólares –cantidad que equivale 
a una quinta parte del valor de la economía mexicana–, explicó. Las áreas en que buscan interacción las empresas son: 
agronegocios, infraestructura, logística y equipos de transporte, minería, tecnología de la información, farmacéutica, equipos 
médicos y energía. Un abanico que retroalimenta necesidades de países productores de materias primas, como Brasil, y 
grandes consumidores, como China; o de naciones que están buscando mejorar sus infraestructuras y otras que, nuevamente 
China, quieren aumentar las inversiones de sus compañías en otros territorios. Los empresarios pidieron a los gobiernos del 
BRICS que se trabaje en el aumento de las transacciones comerciales y financieras en moneda local entre los países del 
bloque, con una infraestructura financiera, sistemas de liquidación e involucramiento de los bancos centrales para reducir el 
uso de moneda de países que están fuera del grupo. (Roberto González Amador, primera plana). 
Excélsior-El Papa aboga por niños migrantes; pide a países atender crisis humanitaria: El papa Francisco llamó a 
los gobiernos de México, Estados Unidos y Centroamérica a proteger a los niños migrantes, quienes huyen de la violencia. En 
una misiva, que leyó Christophe Pierre, nuncio apostólico en México, el Pontífice expresó: “Tal emergencia humanitaria 
reclama, como primera medida de urgencia, proteger y acoger debidamente a estos menores. “Esas medidas no serán 
suficientes si no van acompañadas de políticas informativas sobre los peligros del viaje”, expuso. En el Coloquio México-Santa 
Sede sobre Migración y Desarrollo, realizado en la Secretaría de Relaciones Exteriores, Pietro Parolin, secretario de Estado del 
Vaticano, dijo que para resolverla crisis migratoria no es suficiente el uso de las fuerzas de seguridad, con medidas 
legislativas o adoptando “políticas públicas por buenas que sean”. Afirmó que la solución pasa por una transformación cultural 
y social, y el paso de una “cultura de la cerrazón” a una cultura “de la acogida y el encuentro” frente a los migrantes. Agregó 
que es un error no reconocer las aportaciones sociales y económicas de los migrantes. 
Papa demanda atender a niños migrantes 
Llama a proteger a los menores que huyen de la violencia. 
El papa Francisco llamó a los gobiernos de México, Estados Unidos y Centroamérica, a proteger los niños migrantes 
centroamericanos que van huyendo de la violencia y están desprotegidos. Así lo expresó a través del nuncio Apostólico en 
México, Christophe Pierre, quien durante el Coloquio México Santa Sede sobre migración y desarrollo, en la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, leyó las palabras que el Papa dedicó al coloquio. “Tal emergencia humanitaria reclama como primera 
medida de urgencia, proteger y acoger debidamente a estos menores, sin embargo, esas medidas no serán suficientes si no 
van acompañadas de políticas informativas sobre los peligros del viaje y, sobre todo, de promoción al desarrollo en sus países 
de origen”, expuso Pierre a nombre del Santo Padre. Frente al éxodo de niños migrantes centroamericanos hacia el norte “es 
necesario reclamar la atención de toda la comunidad internacional”, dijo Pierre. En la inauguración del coloquio, encabezada 
por el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, Pierre dijo que se deben buscar formas de “emigración legal y 
segura”. En muchas regiones del planeta la migración es vista “como una emergencia y un hecho esporádico; sin embargo, se 
trata de uno de los hechos sociales que caracterizan nuestras sociedades y que nos desafían”, planteó el papa Francisco, en 
su mensaje. Recordó que muchos de los migrantes a lo largo de su travesía “mueren, muchos de sus derechos son violados, 
se ven obligados a separarse de sus familias y siguen siendo sometidos a manifestaciones de racismo y xenofobia”. Llamó a 
cambiar la visión de los migrantes y los refugiados para “pasar de una visión defensiva y de miedo, desinterés y marginación 
que se corresponden con la cultura del descarte, a una cultura del encuentro, la única capaz de construir un mundo más 
justo”. 
Resolver la crisis 
El cardenal Pietro Parolin, secretario de Estado de la Santa Sede, dijo que para resolver la crisis migratoria actual no es 
suficiente el uso de las fuerzas de seguridad. “El fenómeno de la migración no puede ser resuelto únicamente con medidas 
legislativas, o adoptando políticas públicas por buenas que sean y mucho menos únicamente con las fuerzas de la seguridad y 
del orden” comentó. La solución pasa por una transformación cultural y social, y el paso de una “cultura de la cerrazón” a una 
cultura “de la acogida y el encuentro” frente a los migrantes. La violencia política, económica y social, está presente en el 
mundo actual, dijo Parolin, y por ello hay millones de personas que emigran y pasan hambre, humillaciones “a veces hasta 
torturas y algunos morirán solos entre la indiferencia de muchos”. Un gran error de las sociedades modernas, reflexionó, es 
no reconocer las enormes aportaciones que los migrantes hacen a la sociedad y a la economía. En cambio los países que 
saben ver a los migrantes como generadores de riqueza “que hacen los pertinentes esfuerzos por integrar a los emigrantes, 
dan un mensaje inequívoco de solidez y garantía, que en sí, genera un progreso aún mayor”, dijo. Una sociedad más justa y 
solidaria “reconoce el valor de la movilidad humana y no se cierra en sí misma, sino que está dispuesta a la acogida y a dejar 
espacios abiertos”. Es fundamental que los Estados permitan la acción de la sociedad civil que trabaja en la protección de los 
derechos humanos de los migrantes, señaló. Comentó que cuando la Iglesia encuentra un Estado receptivo “dispuesto a 
promover cualquier instancia que trabaje por mejorar la sociedad, la potencialidad del bien realizado se multiplica y el tejido 
social se impregna de humanidad”. En el coloquio, reclamó “urgentemente que se planteen de una vez estrategias comunes a 
nivel subregional, regional y mundial que incluyan a todos los sectores de la sociedad”. 
LA ONU Y LA OEA 
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La Organización de Naciones Unidas (ONU) y su par de Estados Americanos (OEA) participarán en Tegucigalpa a la 
conferencia internacional de migrantes que se instalará el miércoles, promovida por el presidente hondureño Juan Orlando 
Hernández. 

• El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, y Consuelo Vidal, en representación del titular de la ONU Ban ki-
Moon, se reunirán durante el encuentro con los ministros de Relaciones Exteriores de Honduras, Guatemala y El 
Salvador. 

• Estos tres países son el lugar de origen de una gran proporción de migrantes con destino a Estados Unidos. 
• “Esta conferencia abordará el fenómeno migratorio, donde se vive la migración de niños indocumentados que viajan 

solos, así como grupos familiares”, apuntó en conferencia de prensa el ex canciller Mario Fortín, actual director 
interno de Política Exterior de la cancillería. 

• La conferencia será inaugurada por el presidente Hernández, y también asistirán los ministros de Relaciones 
Exteriores y de Gobernación de las tres naciones del denominado Triángulo del Norte centroamericano. 

• En el encuentro también estarán, entre otros organismos, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 
Refugiados. 

Centroamérica pide no revictimizar a infantes 
Un llamado a Estados Unidos y a México a “no revictimizar” a los niños migrantes centroamericanos es el que lanzó ayer el 
ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Hugo Roger Martínez Bonilla, durante el Coloquio México-Santa Sede sobre 
migración y desarrollo, en la Cancillería. “Debemos tener mucho cuidado de no revictimizar a estos niños y niñas que han sido 
víctimas en sus sociedades y víctimas en los trayectos y no pueden ser revictimizadas en los lugares de destino. La 
perspectiva debe ser desde el ángulo humanitario”, dijo a un auditorio de 400 personas. Cuestionó a la administración de 
Barack Obama señalando que hay una “falsa dicotomía” entre el criterio de seguridad interna —de EU— y el criterio de 
seguridad a la que tienen derecho los migrantes. “Para mí no debe existir esa falsa dicotomía y se debe poner en marcha una 
política integral de los Estados, pero también que garantice la seguridad de las personas migrantes”, explicó. Recordó que los 
padres fundadores de los Estados Unidos, decían “que las personas del mundo vengan a esta tierra bendita, que es los 
Estados Unidos”, acto seguido expuso: “No sé en qué momento nos perdimos de esa visión original”. 
Las familias separadas 
Pidió a los funcionarios, académicos y religiosos que lo escuchaban, que por un instante se imaginaran lo que sería estar 
obligados a vivir separados de sus hijos durante años, cómo le ha sucedido a miles de familias centroamericanas. “Muchos de 
los que estamos aquí somos padres, son madres, y quisiera que hiciéramos ese ejercicio de pensar en lo que significa dejar 
de ver a un hijo por dos, tres o incluso cinco años, o tener que irse de casa cuando el hijo ni siquiera lo puede reconocer a 
uno y encontrarse con él cuando ya es un adolescente. Ese es el drama que vivimos”, dijo. Recordó que el mismo 
planteamiento le hicieron al vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, cuando se reunieron con él hace un mes en 
Centroamérica. “No se trata aquí de buscar culpables, se trata de encontrar soluciones, de encontrar medidas que en el corto 
plazo... el fenómeno de la niñez migrante no acompañada no es de hoy, no es de hace dos meses, aunque es cierto ha 
habido un repunte”, dijo. Hay una responsabilidad ineludible de los países de origen y tránsito “para garantizar la seguridad 
de las personas migrantes”, pues están expuestas a las redes de traficantes, comentó. Los traficantes de personas, utilizan las 
mismas técnicas que el crimen organizado transnacional y las redes narcotraficantes, explicó. 
El negocio de los polleros 
El ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Luis Fernando Carrera Castro, expuso que el aumento en la cantidad de 
niños centroamericanos que emigran hacia el norte, no se explica únicamente por la violencia en Honduras o El Salvador, sino 
porque 2011 a los polleros les disminuyó el “negocio” de trasladar a niños mexicanos y buscaron un “nuevo mercado”. “El 
dato fundamental es ver qué pasó con la niñez migrante. Mientras México aportaba un enorme número de niños, 17 mil, 18 
mil al año, de repente en 2010 aportó solamente 11 mil, entendámoslo en términos de tráfico... yo creo que los coyotes 
dijeron: ¿Cómo nos vamos a compensar?”, dijo. Vieron que disminuía el número de niños migrantes mexicanos “y se fueron a 
ofrecer el servicio a Centroamérica”, concluyó. En el panel La niñez migrante: necesidad de un enfoque y soluciones 
regionales. Temática específica, dijo que los coyotes empezaron a “meter la idea de que era posible llegar a Estados Unidos, 
no se preocupen, ustedes van a ser tratados bien, los niños van a ser reunificados”. “Si a ustedes les cuentan el cuento seis 
meses después, la historia que llega a la comunidad de dónde salió ese niño, es que el niño está con la familia desde hace 
seis meses, estudiando y feliz”, dijo. Lo que los coyotes no explican es que esos niños están reunificados con su familia 
temporalmente, mientras llega la fecha de la audiencia con el juez de migración, y nadie garantiza que al final del proceso 
legal se le va a permitir al niños quedarse en calidad de refugiado o quedarse con su familia, si lo que se está pidiendo es la 
reunificación. El desenlace del juicio puede ser la deportación. El ministro Carrera expuso que la respuesta a la situación debe 
tener en cuenta que “los niños, no son mercancías y lo que buscan es la reunificación familiar”. Consideró que aunque las 
redes criminales se aprovechan de cientos de familias separadas por años, hay que buscar la manera de resolverlo. 
Salen deportados de EU 19 menores 
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Estados Unidos deportó el lunes a un grupo de adolescentes hondureños en el primer vuelo desde que el presidente Barack 
Obama se comprometió a acelerar el proceso para repatriar a los hijos de inmigrantes indocumentados procedentes de 
Centroamérica. Huyendo de la violencia y la pobreza, un número récord de niños de Honduras, El Salvador y Guatemala 
cruzaron la frontera hacia Estados Unidos el año pasado, lo que desató un intenso debate sobre la forma de resolver el 
problema. El vuelo chárter, procedente de Nuevo México hacia San Pedro Sula, la ciudad con la tasa de homicidios más alta 
del mundo, traía deportados a 17 mujeres hondureñas adultas, así como a 12 niñas y nueve niños, de edades comprendidas 
entre 18 meses y 15 años, de acuerdo con el gobierno de Honduras. Al salir del aeropuerto los niños se veían felices a bordo 
de un autobús mientras jugaban con unos globos que les habían regalado. Durante los ocho meses al 15 de junio, unos 52 
mil  niños fueron detenidos en la frontera de Estados Unidos con México, la mayoría de ellos procedentes de naciones 
centroamericanas. La cifra duplicó a la del año anterior, y se cree que decenas de miles han logrado cruzar. Obama está 
enfrentando crecientes presiones para hacer frente a la oleada de menores no acompañados. Defensores de los inmigrantes 
han pedido al presidente atender las necesidades humanitarias, mientras que los republicanos en el Congreso han culpado de 
la crisis a las políticas de inmigración de Obama y le han pedido asegurar la frontera. El gobierno de Obama ha insistido en 
que los niños centroamericanos que cruzan la frontera de manera ilegal serán enviados a casa y la semana pasada dijo que 
aceleraría la deportación.Honduras, El Salvador y Guatemala son azotados por la violencia de las pandillas y los cárteles. 
El Senado promueve  “visita humanitaria” 
La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Gabriela Cuevas, anunció que el Senado impulsa una 
reforma para proteger a los niños migrantes centroamericanos, a quienes se les darán “documentos de manera cautelar como 
visitantes por razones humanitarias, por un periodo que no excederá de los cuatro meses”. A unas horas de que Excélsior 
diera a conocer la petición del presidente de Honduras de que se aplique un trato más humanitario a los menores migrantes, 
la mayoría procedentes de su país, el Senado anunció la decisión de ir por un cambio que permita el cuidado de los menores. 
Se trata de una reforma a la Ley de Migración, que es necesaria, porque los niños migrantes son retenidos en estancias 
migratorias que son insuficientes. “Al nosotros darle un reconocimiento de una condición regular no estarán expuestos a 
arbitrariedades”, explicó la legisladora. A su vez, Adriana Dávila, presidenta de la Comisión contra la Trata de Personas del 
Senado, recordó que los niños y niñas migrantes no acompañados pueden ser víctimas de trata de personas, entre otros 
delitos, incluida la delincuencia organizada, el tráfico de drogas y de armas. “ Debemos decir que la iniciativa, por supuesto 
que no resuelve el problema general; sin embargo, establece la protección de los pequeños que son migrantes no 
acompañados”. El diario informó que el presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, llamó a Estados Unidos para que 
sea corresponsable en la crisis migratoria”. De acuerdo con las cifras de la Secretaría de Gobernación, el 70% de los niños 
migrantes no acompañados que están retenidos en sus estaciones migratorias son de Honduras. (Georgina Olson, primera 
plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Uso discrecional de dinero público: Anoche, con Carlos Puig En 15, el presidente de Morena, Martí Batres, dijo que los 
más de 36.3 millones de pesos que recibirá del Instituto Nacional Electoral en lo que resta del año se utilizarán “para la lucha 
política, el periódico Regeneración, la organización y la concientización”.  Por estatuto, explicó, los dirigentes “no reciben 
salario”. Al monto (idéntico al que recibirán también los partidos Humanista y Encuentro Social), Joaquín López-Dóriga dio el 
viernes un sugestivo tratamiento irreprochablemente periodístico.  Cada uno, informó, “va a recibir de aquí a diciembre 36 
millones 414 mil 594 pesos. Cada uno y se reparten así: 31 millones 756 mil pesos para financiamiento ordinario, que quién 
sabe qué será; un millón 429 mil para lo que llaman actividades específicas, que no especifican; tres millones 200 mil pesos 
para franquicias postales, porque escriben mucho, y 29 mil pesos para franquicias telegráficas. Esto viene como del siglo 
pasado…”. Diga lo que diga el INE, pues, para Batres equivalen a “viáticos para tareas específicas…”. Recursos públicos para 
nadie sabe qué. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Y el Presidente los recibirá: El miércoles apunté aquí que costaba entender por qué el presidente Peña Nieto no respondía 
a padres que perdieron a sus hijos en el incendio de la guardería ABC. Le solicitaban que cumpliera la palabra que empeñó 
cuando era candidato a la Presidencia de la República y les diera una cita. No es una advertencia, es un llamado desesperado, 
decían Julio César Márquez y Estela Báez, padres de Yeyé, muerto en la guardería aquel junio de 2009. De no ser recibidos, 
Estela comenzaría una huelga de hambre el sábado 19. Parece que no habrá necesidad de esa acción extrema. Ayer, por 
instrucciones del procurador Jesús Murillo Karam, Estela y Julio César se reunieron con la subprocuradora Mariana Benítez, 
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quien les informó que el Presidente los atenderá en las próximas horas. Ellos piden justicia para los responsables. Y el 
compromiso para que la llamada Ley 5 de junio opere adecuadamente, pues aseguran que desde el incendio de 2009, 20 
niños han muerto en guarderías. Buena señal por donde se vea. El candidato Peña Nieto les garantizó (19 de junio de 2012) 
que daría “respuesta a todas las peticiones de ustedes”. Y aseguró que sería sensible a este problema y se encargaría de que 
la PGR deslindara responsabilidades. Era una cuestión de honor. Y desde Shakespeare sabemos que para un hombre 
honrado, el honor es algo más preciado que la vida. El encuentro con Julio César y Estela será apenas un poco de consuelo 
en esta catástrofe del dolor. Quizá jurídicamente no haya mucho que hacer. Quedan la palabra, la política y el compromiso 
presidencial de un nunca más.  

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
¿Adiós a "La Bestia"…?: El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, está por hacer un anuncio que dará vuelco en 
la política migratoria de la frontera sur, anunciado por el presidente Enrique Peña Nieto en su encuentro con el presidente de 
Guatemala, Otto Pérez, el lunes de la semana pasada en Chiapas, que va de la documentación de los indocumentados, a la 
cancelación de La Bestia como transporte de migrantes. El plan, que el mismo Osorio ha calificado de histórico, único en el 
país y en la política migratoria de cualquier gobierno en el mundo, busca ordenar el flujo migratorio, incontenible, de 
Centroamérica a México, en su ruta hacia Estados Unidos, agravado ahora por la crisis humanitaria, que ayer reconocía el 
papa Francisco, de los migrantes menores de edad, que el mismo titular de Gobernación ha planteado en dos cumbres en 
Guatemala, la primera el 20 de junio con el vicepresidente Joe Biden y los presidentes de Guatemala y El Salvador, y la 
segunda el jueves pasado, con el secretario de Seguridad Interna de Obama, Jeh Johnson, y su par, Héctor Pérez Bonilla. 
Para la documentación de los indocumentados, se crea la tarjeta de visitantes, exclusiva para guatemaltecos y beliceños, que 
tiene una doble vertiente, de visitantes por 72 horas, y de trabajo por un año, válida únicamente en los estados de Chiapas, 
Quintana Roo, Campeche y Tabasco. Que nadie se equivoque, dijo Osorio, si está pensando que es el paso libre. No podrán ir 
más allá de estos cuatro estados y quienes no tengan papeles para ingresar a México, serán deportados a sus países de 
origen. Así que por primera vez habrá una migración ordenada y registrada en la porosa frontera del sur. La otra decisión es 
el fin de La Bestia, como transporte de pasajeros, ante el riesgo y peligros que corren miles y miles de migrantes, en los 
lomos de ese ferrocarril que lleva ocho descarrilamientos en menos de un mes, ayer fue el séptimo en el sureste (el otro fue 
en Jalisco), más la amenaza de los delincuentes. Por lo planteado, estamos ante un cambio de fondo, por primera vez, en la 
política migratoria de la frontera del sur. Lo veremos muy pronto. 
Retales 
1. Coordinador. El secretario Osorio Chong anunciará hoy que el senador tabasqueño Fernando Mayans Cabal será el titular 
de la nueva Coordinación para la Atención Integral de los Migrantes en la Frontera Sur, adscrita a su secretaría; 
2. Energética. Pues los senadores del PAN batearon para hoy la discusión en comisiones del dictamen de la reforma 
energética. Dijeron que tendrían una reunión con Gustavo Madero, y así fue, pero el encuentro duró apenas cinco minutos; y 
3. Ceremonia. Un trato muy especial recibió el secretario de Estado del Vaticano, Pietro Parolin, en su visita al presidente 
Peña Nieto, ayer en Palacio Nacional. Tuvieron su primera reunión en Roma el 7 de junio, tras su encuentro con el papa 
Francisco. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que por la estrategia de protestas del PRD contra la reforma energética, el equipo del Enrique Peña Nieto ha pospuesto la 
visita del Presidente a Tabasco. 

Y es que se prevén movilizaciones de algunos trabajadores de Pemex que simpatizan con la izquierda y con el gobierno de 
Arturo Núñez. 

:Que, siguiendo con la reforma energética, en medio de la discusión de las leyes secundarias, el senador y líder de la 
Confederación Nacional Campesina, Gerardo Sánchez, anda desaparecido. 

Es más, de plano mejor cuelga el teléfono cuando alguien lo llama para preguntar sobre el capítulo de expropiaciones de 
tierras para explotación petrolera contenido en el dictamen elaborado por la comisión legislativa en la materia que preside su 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 22 

11

compañero priista David Penchyna. 

:Que a los legisladores del PRD no les está gustando nada que su líder nacional, Jesús Zambrano, quiera definir sus votos 
en el Congreso. 

 Ayer no logró juntar a las fracciones de senadores y diputados para fijar un posición conjunta sobre las leyes reglamentarias 
de la reforma energética; bueno, como hasta el coordinador en el Senado, Miguel Barbosa, faltó a la cita el líder perredista 
mejor pasó el encuentro para mañana miércoles. 

:Que concluidas las modificaciones constitucionales en telecomunicaciones, energía y educación, no se van a acabar los 
cambios estructurales ni las resistencias políticas y sociales a las iniciativas del gobierno de Enrique Peña. 

En el próximo periodo de sesiones se comenzará a cabildear la reforma al campo y le tocará al secretario de Agricultura, 
Enrique Martínez, comenzar las negociaciones con organizaciones campesinas, de empresarios agrícolas y productores 
pecuarios, así como con las distintas fracciones de diputados y senadores. 

:Que hoy a las 11 de la mañana en el Instituto Nacional de Nutrición se hará el anuncio más importante de regulación en 
materia de publicidad desde que se suprimieron en televisión abierta los anuncios de alcohol y tabaco. 

La Cofepris, que preside Mikel Arriola, presentará los cambios que prohíben anuncios de comida de alto contenido calórico 
como refrescos, confituras, chocolates y frituras en horarios infantiles de tv abierta y en películas para niños en salas de cine. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Voceador circulando: No sólo los tianguistas. También los “voceadores” tendrán un trato especial con el nuevo Hoy no 
Circula. La Unión de Expendedores y Voceadores de los Periódicos de México, A.C., ha dado a conocer a sus agremiados que, 
“con gran sensibilidad a nuestra importante labor”, el secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano Cortés, ha 
accedido dar este trato preferencial a los voceadores. En un comunicado señala: “Provisionalmente, las autoridades de 
vialidad permitirán circular hasta las 8:00 de la mañana a los integrantes de la Unión de Voceadores, que lleven en sus 
vehículos periódicos y revistas los días que no circulen por dicho programa”. Los voceadores están agradecidos. Daniel Fierro 
Grijalva, secretario general de la Unión, me dice en entrevista que la negociación que tuvo con Serrano le dio la “grata 
oportunidad de percibir la sensibilidad por parte de la autoridad”. Supongo que ese mismo agradecimiento lo tienen los 
tianguistas y concesionarios de mercados públicos que también consiguieron un trato especial del gobierno capitalino. De esta 
manera actúan siempre los gobiernos corporativistas. El PRD en la Ciudad de México no ha sido distinto al PRI. Primero se 
regula mal, con restricciones que afectan de manera injusta a la población, como ha sido el caso del Hoy no Circula, y 
después se negocia con los grupos de poder, los que pueden aportar votos o recursos al partido en el poder. Otorgar tratos 
especiales para generar agradecimiento de los grupos organizados es el propósito fundamental de los gobiernos 
corporativistas. La “sensibilidad”, por supuesto, sólo se aplica a los grupos de poder. No se van a entregar hologramas a 
todas las personas que distribuyan impresos, sino solamente a los agremiados de la Unión de Voceadores (aclaración de 
interés: colaboro con Reforma, periódico que no trabaja con este grupo). Las autoridades nos dicen que el trato especial a 
tianguistas tiene como propósito garantizar el abasto de alimentos, pero no todos los trabajadores del ramo de alimentos lo 
reciben. Solamente los tianguistas y trabajadores de mercados públicos, que son grupos organizados que pueden garantizar 
votos, tienen el holograma especial. Quienes trabajan en supermercados o tiendas de abarrotes no podrán circular. El nuevo 
Hoy no Circula ha sido un golpe devastador no sólo para voceadores y tianguistas. Los músicos están entre los mayores 
damnificados. Las tocadas y las fiestas tienen lugar principalmente los fines de semana y en especial los sábados. ¿Cuándo ha 
visto usted a un músico con un auto del año? Los músicos ganan entre 400 y 500 pesos por presentación, pero hoy casi todo 
lo tienen que pagar a los taxistas. Mucha gente de escasos recursos, que utilizaba los sábados para citas médicas por trabajar 
el resto de la semana, dejará de recibir tratamiento. Médicos que tienen intervenciones de emergencia no puedan ya 
atenderlas. Para un redactor que trabaja los siete días de la semana en lugares y horarios en que no hay transporte público el 
Hoy no Circula ha sido un golpe terrible. Los políticos afirman que la ley busca el beneficio de la comunidad. Pero una vez que 
la autoridad empieza a repartir tratos especiales a grupos de poder, el bien común se convierte en una simple excusa. Las 
leyes, para ser justas, deben aplicarse a todos. Cuando un gobierno emite una ley sólo para dar un trato especial a ciertos 
grupos, cae inevitablemente en el corporativismo, el autoritarismo y la corrupción. Solamente por eso, para no hablar ya de 
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los daños que ocasiona, el nuevo Hoy no Circula es una pésima norma. 
SÍ CIRCULAN 
Un grupo de autobuses y microbuses se estacionó ayer durante horas en Insurgentes Sur mientras los ocupantes tomaban las 
oficinas del SAE. Está prohibido estacionarse en esa avenida y los vehículos no cumplían con las normas ambientales. Sin 
embargo, la policía los apoyó y protegió. No todos están sujetos a las leyes en la Ciudad de México. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Contribuyentes de primera, segunda y tercera: Nuestro sistema tributario es como un avión con tres secciones de 
pasajeros. Están los contribuyentes de primera clase donde se encuentran los gobiernos de estados y municipios que les 
retienen impuestos a sus trabajadores, no se los pagan al Servicio de Administración Tributaria (SAT), se los gastan quién 
sabe en qué y luego se los perdonan. Vaya que son privilegiados estos de primera: no sólo no pagan impuestos sino que se 
los roban y después el Congreso, Ejecutivo y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) legalizan el robo. Atrasito 
vienen los contribuyentes business class, quienes realizan todo tipo de negocios, pero en la informalidad, por lo que no pagan 
ni un céntimo de impuestos. Éstos también van muy cómodos porque generalmente el SAT no los molesta. Son muchos. 
Algunos de ellos están organizados y tienen fuerza política de tal suerte que los políticos no se atreven a tocarlos con una 
verdadera reforma fiscal que los obligue a formalizarse y pagar impuestos. Hasta atrás estamos los contribuyentes de tercera. 
Esos que religiosamente pagamos nuestros impuestos. Que si no lo hacemos, ahí sí interviene rápido (cada vez más) el SAT 
para exigirnos que paguemos con recargos, actualizaciones y multas. En caso extremo, si nos atrevemos a comportarnos 
como los de primera y segunda, el gobierno nos puede embargar nuestros activos y hasta meternos a la cárcel. Para acabarla 
de amolar, el Congreso, siempre nos hinca el diente para que paguemos más cuando hacen una dizque Reforma Fiscal. No se 
vale. Es un abuso. Una injusticia porque, a diferencia de un avión donde los que van más cómodos pagan más, en nuestro 
sistema tributario sólo pagan los de tercera. En el colmo de los colmos, los de primera incluso se roban los impuestos y los 
tres poderes federales (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) se los permiten. Se trata de una vergüenza discriminatoria que en 
otros países con una ciudadanía más desarrollada generaría un escándalo de proporciones mayores. A todos los que piensan 
que en México debemos pagar más impuestos, yo les respondo que primero se corrijan este tipo de abusos que lastiman, y 
mucho, a los contribuyentes de tercera. No se vale que los trabajadores de los gobiernos estatales y municipales paguen su 
Impuesto Sobre la Renta (ISR) y que el patrón, como es de primera, se quede con este dinero con total impunidad. ¿Por qué 
sí se los perdonan a ellos? ¿Por qué hay contribuyentes de primera que se pueden robar los impuestos que les retuvieron a 
sus trabajadores? ¿Por qué los de tercera, si hacen lo mismo, están sujetos a recargos, actualizaciones y multas y, en el 
extremo, incluso pueden terminar en la cárcel? ¿Qué hicieron los estados y municipios con el dinero que se robaron del ISR 
de sus trabajadores? ¿Por qué esos recursos no están reportados en las cuentas gubernamentales? ¿Dónde quedó la lana? 
Hemos pedido que nos lo informen, pero se rehúsan a hacerlo. Solicitamos la intervención del IFAI que resolvió que sí 
tenemos derecho a saberlo. Sin embargo, el gobierno, alegando “secreto fiscal”, no quiere entregar la información. ¿Pues qué 
están escondiendo? ¿A quién están protegiendo? ¿Por qué la SCJN le dio carpetazo al amparo que interpusimos 20 
contribuyentes de tercera en contra del abuso de los contribuyentes de primera? Efectivamente: les informo que perdimos. A 
pesar de que el ministro José Ramón Cossío presentó un proyecto que aceptaba el derecho que teníamos de cuestionar la 
manera como los funcionarios se gastan nuestro dinero, los ministros Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Arturo Zaldívar y 
Jorge Pardo Rebolledo votaron en contra en cinco minutos, sin argumentar nada, como si fueran jueces de barandilla. De 
esta forma, la SCJN legalizó que en México haya contribuyentes de primera que no rinden cuentas sobre los impuestos que 
retienen a sus trabajadores y que se roban. La Corte se sumó a la complicidad del Legislativo y Ejecutivo con la opacidad y 
malos manejos del dinero público convalidando el infame programa Borrón y Cuenta Nueva de 2012. Sí: otra vez nos 
derrotaron a los contribuyentes de tercera. Pero no vamos a renunciar a nuestro derecho de seguir cuestionando este abuso 
con nuevas estrategias legales. En este México democrático no puede haber discriminación de contribuyentes. A todos los que 
nos apoyaron con el amparo (más de 40 mil en la red Change.org) y los contribuyentes que, como nosotros, se sienten de 
tercera, les seguiremos informando. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

20 de 22 

22

El Universal-Bajo Reserva… 

Un negocio llamado partido político: 

BUEN NEGOCIO resultó el de los partidos políticos. El Movimiento Regeneración Nacional, de Andrés Manuel López Obrador, 
invirtió cerca de 25 millones de pesos para convertirse en partido. Por su parte, Frente Humanista y Encuentro Social estuvo 
cerca de los cinco millones de pesos en gastos para lograr su registro. Si se considera que sólo en su primer mes de vida cada 
uno de los tres recibirá recursos públicos por más de seis millones de pesos, dos de ellos habrán recuperado su inversión de 
un golpe y Morena lo hará en noviembre. De ahí en adelante, todo es ganancia. 

EN LA PRIVACIDAD del despacho presidencial en el Palacio Nacional, ayer el presidente Enrique Peña Nieto otorgó 
personalmente la condecoración de la Orden Mexicana del Águila Azteca, la presea más alta que el gobierno del país entrega 
a los extranjeros por servicios prominentes prestados a la nación, al cardenal Pietro Parolin, secretario de Estado de la Santa 
Sede. Parolin estuvo acompañado por tres funcionarios del Vaticano, entre ellos el nuncio apostólico en México, Christophe 
Pierre, y sólo fueron invitados cinco jerarcas católicos mexicanos: Norberto Rivera, arzobispo primado de México; Francisco 
Robles, arzobispo de Guadalajara; Guillermo Ortiz, arzobispo de Cuautitlán; Carlos Aguiar Retes, presidente del Consejo 
Episcopal Latinoamericano y Eugenio Lira, secretario general de la CEM. Nos dicen que el cardenal Parolin es uno de los 
funcionarios más entusiastas respecto de la idea de que se realice la visita del Papa Francisco a México. 

A ALGUNOS ASISTENTES al Coloquio México-Santa Sede, Migración Internacional y Desarrollo, realizado ayer en la Secretaría 
de Relaciones Exteriores, les extrañó que entre los invitados no estuviera el crítico padre Alejandro Solalinde, que, sin duda, 
sabe del tema de los migrantes centroamericanos que cruzan por el territorio mexicano y a quien se le identifica por su labor 
en el albergue Hermanos en el Camino, ubicado en Ixtepec, Oaxaca. El sacerdote incluso ha recibido protección del Estado 
ante las amenazas de grupos de traficantes de personas. Integrantes de la jerarquía católica señalaron que la inasistencia se 
debe a que consideran que la actuación del padre Solalinde ha sido muy mediática y que, en vez de proponer estrategias 
concretas para atender el fenómeno, prefiere los reflectores. 

CON EL TEMA de la crisis humanitaria generada por el aumento en el flujo migratorio de niños migrantes no acompañados, 
comenzaron a salir a la luz pública otros asuntos relevantes en la materia. Este martes, por ejemplo, en el Colegio de la 
Frontera Norte, que dirige el ex relator de la ONU sobre migración Jorge Bustamante, académicos, especialistas y 
organizaciones civiles discutirán la situación de los veteranos de guerra que han sido deportados a México. Se trata de 
hombres nacidos en nuestro país, que vivieron desde niños en la Unión Americana y que se enlistaron en el Ejército de 
Estados Unidos y pelearon en sus filas esperando obtener la residencia. Hoy representan un sector de la población que está 
en el olvido en dos países. 

LA POLICÍA SANITARIA comenzará a partir de hoy un intenso patrullaje en los medios de comunicación. La misión es que 
desde hoy en salas de cine y en los horarios infantiles de televisión se dejen de anunciar alimentos y bebidas procesadas de 
alto contenido calórico. La medida, que ha sido poco popular entre los fabricantes de este tipo de productos (algunos de ellos 
que también fueron gravados con impuestos especiales este año) será supervisada por la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios, que encabeza Mikel Arriola, misma dependencia que ya logró sacar completamente de la televisión 
los llamados medicamentos y alimentos milagro. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

BIEN DICEN que hay que tener cuidado con lo que se pide, porque puede cumplirse. Cosa de ver lo que está pasando en 
Nuevo León. 

TANTO insistió el PAN en sacarle al PRI la reforma electoral en los estados, a cambio de apoyar la energética, que ahora en 
aquella entidad se le podrían revertir las cosas.  

TANTO el PRD, el PT y el Panal, como Movimiento Ciudadano, están planeando aliarse para lanzar como su candidato a 
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gobernador al ex panista Fernando Elizondo. 

EL EX SENADOR, quien dejó las filas del PAN harto del cochinero, ya mandó decir, por lo pronto, que no ve con malos ojos el 
proyecto de coalición que le ofrecen. 

OBVIAMENTE si Elizondo acepta ser postulado por una alianza opositora de minipartidos, se da por sentado que su principal 
fuente de votos será el padrón albiazul… para beneplácito del PRI. 

EL GUANAJUATENSE Vicente Fox no deja de sorprender, aunque no necesariamente para bien. 

DESCONCIERTO provocó el ex mandatario entre quienes fueran sus colaboradores ahora que quiso cargarle a Andrés Manuel 
López Obrador que en su sexenio no se dieran las reformas que, ahora, logró Enrique Peña. 

MÁS DE un foxista recuerda que, allá por principios de 2002, hubo una comida con Fox en la que más de uno le hizo ver que 
ya llevaban más de un año en el poder… y el cambio prometido nomás no aparecía. 

EN CONCRETO, le echaron en cara que era momento de sacar adelante varias de las reformas que apenas ahora están 
viendo la luz. 

QUIENES estuvieron en aquella mesa -Jorge Castañeda, Santiago Creel, Rodolfo Elizondo, Carlos Rojas, entre otros- 
recuerdan que el Presidente con botas rechazó el reclamo con el argumento de que no había condiciones para intentar las 
reformas. 

Y QUE, en ningún momento, se refirió al tabasqueño, por lo que ahora les causa extrañeza que quiera cobrarle a AMLO lo que 
él mismo no quiso hacer. 

¿SERÁ QUE ya no sabe ni qué hacer para ganar los rayitos de los reflectores? Es pregunta especialmente para tepocatas. 

EN LA nueva camada de políticos tricolores hay que anotar a Guillermo Lerdo de Tejada Servitje. 

DESPUÉS de picar piedra en el DF y de una estancia en Harvard, ahora ocupa la coordinación de asesores del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

LERDO DE TEJADA entra al relevo de Mauricio López, quien pasó a encabezar el PRI capitalino, por lo que el joven 
funcionario se la va a rifar en el Palacio de Covián donde hay bastante quehacer. 

ESTE DÍA recibirá Enrique Peña a los integrantes de la Selección Nacional de futbol y a su folclórico técnico, Miguel “El Piojo” 
Herrera. 

SIN EMBARGO, contrario a lo que cualquiera pudiera esperar, seguramente en esta reunión el Presidente escuchará fuertes 
reclamos en materia de seguridad. Sí, aquél de: “¡Ya no nos Robben!”. 

(Redacción, página 10) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

22 de 22 

22

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
 

Milenio 
 

 
 

Criterio 
 

 
 

 


